



AQUI en el CONGRESO

JOSE ANTONIO CHAVEZ

## No se lleven el Tianguis

por Mexico Informa | Nov 2, 2023 | Al Momento, José Antonio Chávez, Opinión | 0 Comentarios

El gobierno federal tal vez debería hacer un sobre esfuerzo para lograr que se celebre el Tianguis Turístico en Acapulco como estaba programado, en marzo del 2024.

Si bien la infraestructura, hoy está destrozada, no quiere decir que así estará en marzo, que es el argumento, que antepusieron los hombres del gobierno, para no celebrarlo como sede en Acapulco.

Le comenté que en Cancún el éxito de levantarlo en tres meses, cuando azotó Wilma en octubre de 2005, si bien no al 100 por ciento pero si en un 85 por ciento, fue porque se volcaron los empresarios con el gobierno federal y la propia comunidad para levantar el destino turístico, del que dependen, casi el 100 por ciento de los habitantes.

Es una larga y robusta cadena que se desata del turismo, por ejemplo, de los 12 millones o más de turistas extranjeros que visitaron Quintana Roo, centrados en Cancún y la Riviera Maya en su mayoría, las cadenas hoteleras ocupan alrededor de 500 mil trabajadores de los 5 millones de empleos que se registra en ese sector en todo el país.

En consecuencia, si la llegada de Wilma fue desgarrador en la infraestructura carretera, inmuebles, vehículos, cancelación automática de miles de reservas para el mes de diciembre y más, lo más grave es que generó un desempleo brutal.

Por eso la urgencia fue levantar el destino, segundo, implementar paralelamente empleos temporales y ayuda financiera a los empresarios para evitar el desempleo, y, tercero, la promoción del destino que ya estaba de pie con los brazos abiertos para el turista nacional y extranjero.

La estrategia fue precisamente llevar eventos de talla internacional, pues la derrama de esas acciones que incluyó las convenciones empresariales y de gobierno, contribuyó en la generación de dineros que ayudó en la recuperación del destino con derrama a su población.

Acapulco necesita celebrar más eventos como el Tianguis Turístico, no llevárselo a otro estado o suspenderlo, pues además que se fortalece la ocupación hotelera, la derrama es para los prestadores de servicios, llámense restaurantes, taxistas, aerolíneas, tiendas departamentales, etcétera.

Entonces si se suspende el Tianguis Turístico bajo el argumento que esta destrozada la infraestructura, menos se podrá recuperar la economía en corto tiempo y, en consecuencia le saldrá más caro al gobierno federal arrastrar con los gastos



de empleos temporales, cuando se puede solucionar si se desarrolla como estaba programado porque de ahí la derrama es para todos.

### **TAMBIEN EN SECTOR AGRICOLA LE PEGO OTIS**

Si bien lo daños son mayúsculos en el estado de Guerrero, con más de 220 mil millones de pesos, al momento, basta recordar que hay otros sectores como el agrícola que sus cifras de afectaciones también son preocupantes.

Por ejemplo, en los primeros días las cifras arrojaron que tan solo en Acapulco son preocupantes si tomamos en cuenta que anualmente la siembra es de 146 mil hectáreas que hoy, en su mayoría con el 87 por ciento de maíz, se ven afectadas, es decir casi el 90 por ciento son pérdidas totales.

La presidenta de la Confederación Nacional campesina, (CNC), Leticia Barrera señaló que en el estado de Guerrero hay agremiados a ellos, unos 20 mil campesinos productores. Desde luego que son hombres que serán afectados en su economía, por no decir que tal vez perdieron todas sus cosechas.

Entonces, ese sector agrario sufrirá graves afectaciones comenzando en la cadena productiva, además de su economía rural y en la seguridad alimentaria de sus comunidades.

De por si que el campo en México ha estado en el olvido sexenio tras sexenio, hoy el escenario es más grave de lo que se veía, pues a grandes rasgos los campesinos de Guerrero, sobre todo Acapulco, sufrirán doble pesadilla: la falta de recursos para enfrentar el desastre natural y, la falta de cosechas que es parte de su economía, por eso la importancia del respaldo y apoyo financieramente del gobierno federal, pues sería catastrófico que el que manda en Palacio Nacional simplemente no volteara a verlos.

### **MANEJAR LOS RECURSOS CON FONDO MIXTO, Y NO LA GOBERNADORA**

El diputado secretario de la Comisión de la Auditoría Superior de la Federación, Héctor Saúl Téllez criticó que el Presidente López Obrador quiera centralizar y deje fuera el apoyo de carácter privado para reconstruir Acapulco. Que los recursos de 61 mil millones de pesos que anunció disponibles, se pueden ver complementados y potencializados con los recursos de la IP que no quiere aceptar. Y que la idea sería crear un Fondo Mixto, para que el manejo de los recursos en general, sea transparente con reglas claras, pues dejarlas en manos de la Secretaría de Gobernación y la gobernadora morenista, simplemente no brinda confianza.

<https://www.mexicoinforma.mx/opinion/no-se-lleven-el-tianguis/>